



Archevêque de Montréal

Montréal, le 7 janvier 2019

**Objet : Deux organismes différents et complémentaires,
pour soutenir et accompagner la formation des prêtres**

Chers fidèles de l'Archidiocèse de Montréal,

Depuis 76 ans, l'Œuvre des Vocations du Diocèse de Montréal collabore à la formation des candidats à la prêtrise en finançant directement et sur une base personnelle, ceux qui cheminent vers le sacerdoce pour notre diocèse. Depuis 35 ans, la Fondation du Grand Séminaire de Montréal fait un don annuel pour l'institution du Grand Séminaire de Montréal.

D'une part, il y a le **soutien individuel des séminaristes** eux-mêmes qui sont engagés dans la formation avec ses quatre dimensions : spirituelle, humaine, intellectuelle et pastorale.

D'autre part, il y a le **soutien direct du Grand Séminaire de Montréal**, car, quel que soit le nombre de séminaristes, il y a des coûts fixes pour maintenir la structure même du Grand Séminaire : tels l'utilisation du bâtiment et le personnel de formation.

Comment s'y reconnaître ? Il est important de vous informer de la destination des dons, afin de respecter l'intention des donateurs et donatrices. J'ai demandé à l'Œuvre des Vocations du Diocèse de Montréal ainsi qu'à la Fondation du Grand Séminaire de Montréal de joindre cette lettre dans leur communication afin de rejoindre l'ensemble des personnes qui contribuent à la formation des prêtres sur notre territoire.

L'Œuvre des Vocations du Diocèse de Montréal (OVDM) finance la pastorale des vocations sacerdotales et soutient personnellement les candidats tout au

long des neuf ans de formation : 1 année de fondation spirituelle dite propédeutique, 5 années de vie et d'études philosophiques et théologiques au Séminaire, 1 année d'expérience pastorale en paroisse après trois années de Séminaire, 1 année de stage et plus en paroisse à la fin du Séminaire pour se rendre au diaconat et à la prêtrise.

Le soutien individuel des candidats à la prêtrise est indispensable pour les encourager. Par sa prière et ses contributions, le Peuple de Dieu exprime son désir d'avoir et de former des prêtres.

La Fondation du Grand Séminaire de Montréal (FGSM) voit aux frais reliés à l'institution du Grand Séminaire de Montréal. Elle a pour but de venir en aide financièrement et spirituellement à l'institution même ainsi que d'en promouvoir la visibilité. Cette fondation a le souci d'avoir les fonds nécessaires pour assurer une infrastructure de base pour la formation des futurs prêtres du diocèse de Montréal, des diocèses environnants et d'ailleurs.

Le soutien direct du Grand Séminaire de Montréal est indispensable pour assurer la stabilité de cette noble institution, quelle que soit la variation dans le nombre annuel de séminaristes.

Chers membres du Peuple de Dieu et fidèles dans le Christ, je vous exprime ma plus vive reconnaissance pour vos prières et vos contributions. Nous sommes tous des disciples-missionnaires appelés à la sainteté avec des missions variées. Continuons de vouloir et de former des prêtres en réponse à l'appel du Seigneur qui construit son Église.

Que Dieu vous comble de ses bénédictions, que sa grâce vous habite et vous fasse grandir dans la liberté des enfants du Père par le Fils dans l'Esprit-Saint.

L'archevêque,

A handwritten signature in cursive script that reads "Christian Lépine".

† Christian Lépine